

# Acolaciones de un español

—¡Sí, sí, ellos son; los antiguos, los auténticos!

Cuando se anunció esa reunión de parlamentarios emigrados en la ciudad de Méjico tuvimos dudas acerca de su legitimidad. La convocatoria se había difundido hacia todos los puntos de la rosa de los vientos; la curiosidad de cierta clase de gente que gusta de intrínsecamente en asuntos ajenos para escribir su incapacidad para los propios, estaba pendiente del resultado; esa presbiteria cándida o maliciosa que presta su ayuda a los que huieron de España en la agradable compañía de los lingües de oro del Banco, aguardaba el momento de glosar las conclusiones de lo que ya llamaban "Cortes Españolas". El instante era el más oportuno para que el pueblo creara los desterrados; más que el de esa incursión por los Pirineos, en la que tan cara pagaron la consecución de su objetivo de establecer contacto con las prósperas despensas de algunos países.

Nuestro conocimiento de sus dotes políticas e intelectuales nos hacía pensar:

—¿Qué prepararán esos hombres? ¿Cómo van a dejar que el mundo penetre la oscuridad de sus cráneos, el vacío de sus pensamientos, su incapacidad para ejercer funciones directivas en un pueblo de veintidós millones de seres? Probablemente han intentado un truco, así como antes mifificaban al elector amenazándolo para que votase, o falsificando las listas, ahora habrán mifificado los elegidos. Apostaríamos cualquier cosa a que, sacrificando algo de contenido de los maledictos llenos de joyas, que se llevaron, han contratado un cierto número de personas para que diserten por ellas en esas presuntas Cortes. Porque ellos mismos sólo son capaces de los tonos y de la vulgaridad. Pero ahora leemos la conclusión votada en la Asamblea de Méjico y gritamos:

—No hay duda; son los antiguos, los auténticos!

En sus obras los conocemos, porque el único acuerdo aprobado fue este acuerdo trascendental, henchido de doctrina, luminoso y profundo, generador de bienes, transformador de la Historia: "Volver a reunirse más adelante".

¡Oh, viejos y vacuos vociferadores del Congreso, padres de la "notoria terribilidad", madres del "rumor infame", engendradores de mofas diabólicas que estropearon el buen funcionamiento de la nación, como la arena puede estropear a una máquina! ¡Oh, re-moras adormidas durante tanto tiempo, a mistra quilla! ¡Cómo os habréis sentido transportados a aquellos días en que golpeabais desde vuestro escaño el tambor de vuestro pecho, enzarzados en disputas bizantinas, mientras dejabais para "más adelante" los más urgentes problemas de la Patria y le preparabais el baño de sangre en que se sumergió al fin!

Todo quedaba entonces para más adelante: la administración de justicia, de la que habíais hecho un arma de venganza; el amparo a una industria paralizada por el terror de las huelgas políticas; la economía nacional, que se hundía en el pantano de vuestra ignorancia; la Instrucción Pública, entregada a los que eran más amigos de la ciencia, sino a los que eran más enemigos de Dios; hasta aquella pintoresca Constitución quedó también en espera de ser aplicada "más adelante". Sólo no demorasteis una actividad: la de la muerte de millares y millares de compatriotas vuestros.

Si, sois los auténticos; hasta no faltan aquellas luchas en que vosotros mismos os dividíais, aquella atomización de grupos; apenas un tipo por ciento de los diputados de triste memoria del año 30 representan los reunidos en Méjico. Y en París, en Londres, en todas las partes del mundo donde se han pasado las salpicaduras de los fugitivos se alzan las voces de éstos para oponerse a aquellos. Los comunistas afirman que los procedimientos de la convocatoria y el lugar de la reunión son ilegales; Maura dice que ya no hay diputados; los separatistas vascos comentan que aquella Junta puede ser cualquier cosa menos parlamentaria...

Ninguno de los que se achacan el propósito de poner de acuerdo a todos los españoles está de acuerdo con los demás. Añase hubiese existido un medecamento, aunque momentáneamente; señalar dietas copiosas a las sesiones, de la Asamblea. Pero esos señores han hecho perder con demasiada facilidad a muchos otros su dinero para que sujeten el propio con tenacidad vigilante y celosa.

Más adelante... más adelante... ¿Cuándo? Brindémosles para tal asunto una fecha que les convenga por igual a ellos y a nosotros. El año 2000.

W. FERNANDEZ FLOREZ

# PENAMIENTO ALAVES

VIVA CRISTO REY

FRANQUEO  
CONCERTADO

AÑO XIV

Vitoria Viernes 2 de febrero de 1945

N.º 3.657

## Aumenta la actividad germana por momentos en el Este

### Possen y Scheidtmuhl se defienden de los ataques rusos

#### En Thorn ha sido roto el cerco y los alemanes avanzan en dirección Noreste

Berlín.—Prosigue día y noche la encarnizada batalla en la Prusia Oriental y las varias brechas locales abiertas por los soviets han sido cerradas tras combates muy duros. Al Sur de Koensberg fracasaron todos los ataques enemigos, y en Curlandia se libraron ataques de carácter local que han sido rechazados. Aumenta por momentos la actividad alemana, especialmente la aérea, en todo el frente del Este y todos los objetivos militares soviéticos son continuamente bombardeados por aviones de batalla y por escuadras de combate, infligiendo al enemigo elevadas pérdidas en hombres y material.

Desde que comenzó la batalla han sido destruidos 823 carros y 397 piezas artilleras y en el mismo periodo, 4.225 vehículos y 3.221 camiones cargados de tropas y material y otros 2.213 fueron averiados. Los aviones destruidos fueron 279.

Las guarniciones de Possen y de Scheidtmuhl han rechazado todos los ataques de los soviets, con importantes contingentes de artillería. Los defensores de Thorn han roto la resistencia soviética y han avanzado en dirección Noreste.

Londres.—Noticias de Moscú dicen que una gran batalla se halla en curso en el cruce del Oder a unos 70 kilómetros al Este de Berlín. Las vanguardias rusas se hallan ahora a unos 50 kilómetros de Frankfurt del Oder y en esta gran batalla de movimiento en las localidades y pueblos cambian varias veces de dueño. También se informa que Koensberg ha quedado cercada nuevamente y que las vanguardias rusas se encuentran a doce kilómetros del Golfo de Dantzig.

## El jefe de la base naval de Gibraltar cumplimenta al general Sáez de Buruaga

Madrid.—El Presidente de las Cortes, don Esteban Bilbao, dijo a los periodistas que esta mañana había recibido en visita de despedida al embajador de Chile en España, don Hernán Figueroa Angita. También dijo, que había dictaminado la ponencia de las Cortes sobre modificaciones en el vigente arancel de Aduanas y se estaba informando acerca del presupuesto de gastos de la Guinea española para 1945.—Cifra.

Madrid.—Después de haber pasado una noche tranquila, el Duque de Sevilla ha continuado esta mañana en estado muy grave. Le asisten los doctores Huarte, Oñaguibel y Proeltes.—Cifra.

Algeciras.—El jefe de la base naval inglesa de Gibraltar ha visitado esta mañana en forma oficial al Gobernador militar español del Campo de Gibraltar, general Sáez de Buruaga. El viaje lo hizo el jefe inglés en una lancha rápida, a la que le fueron dando escolta otras tres lanchas de la Marina española desde la jurisdicción española. Fue recibido en los muelles del puerto por el Jefe del Estado Mayor y ayudante del Gobernador militar y otras autoridades, tributándosele los honores de ordenanza. En coches se trasladaron al edificio del Gobierno Militar, ante cuya puerta se situó otra Compañía de Infantería con Bandera y Banda de música cargada de rendir honores y a la que el jefe británico revistó. Después en el Palacio de recepciones del Gobierno fue saludado por el Gobernador militar, Alcalde y

Scheidtmuhl, en la Pomerania, ha sido cercada por las fuerzas rusas y en Silesia se lucha en Glogau. Ambas fuerzas emplean nuevas reservas en los combates.—Efe.

Berlín.—El centro de gravedad de los combates en la Prusia Oriental se encuentra en Heihsberg, Friedlang y Kreuzberg. Solamente la primera de dichas localidades fue ocupada anoche por los rusos, siguiendo las otras dos en poder de las fuerzas germanas.—Efe.

Cuartel General del Führer.—El comunicado de hoy dice que en Hungría continúan los contraataques rusos entre el Lago Balatón y el Danubio. El centro de gravedad de la lucha se halla al Noroeste de Sthouweissenburg. En general el enemigo ha sido rechazado y algunas penetraciones enemigas liquidadas con grandes pérdidas en hombres y material para el adversario. En el frente comprendido entre el Gran Warta y el curso del Oder y su recodo, se realizaron operaciones, en los límites de las cercanías de Grünberg, Sur de Ples, Norte de Rathburg y Noroeste de Steinau. Los defensores de Scheidtmuhl y de Possen se defendieron contra numerosos ataques bolcheviques. En la parte Sur de Pomerania y en Krone, fracasaron los ataques enemigos. A un lado y al otro del Vistula, los soviets atacaron con varias Divisiones de infantería y de carros, rechazándose las fuertes columnas en los sectores de Mariemburgo y de Elbing y en la Prusia Oriental continúan los encarnizados combates y a pesar de los avances más o menos profundos del enemigo, se impidió el que los rusos, superiores en número, lograsen sus objetivos. En el frente de Curlandia fueron rechazados varios ataques locales.—Efe.

Berlín.—Para aliviar la carga de ciertos miles de refugiados alemanes se han dictado importantes órdenes de restricción que se aplicarán a los alojamientos y mobiliario, restringiéndose éstos a los más necesarios y también a los alimentos y distribución de los mismos. Estos sacrificios han de contribuir a aliviar el peso que existe sobre los refugiados.—Efe.

Londres.—Bombardeos de la RAF, en número de mil, atacaron anoche el tráfico y objetivos alemanes, para impedir el envío de refuerzos y material al frente del Este. Se bombardeó Berlín, Magnucia, Ludwigshaffén y otras localidades.—Efe.

Zurich.—La Legación suiza en Berlín no posee información ninguna acerca de los rumores últimamente circulados, según los cuales el Gobierno alemán va a ser trasladado a Munich, según informes de los círculos autorizados de esta capital, recogidos por el enviado especial de la Agencia Reuter.—Efe.

Buenos Aires.—Un editorial del "Washington Star"—comunica la Agencia Associated Press desde la capital de Estados Unidos—predice que los "tres grandes" reconocerán la liga de generales alemanes en Moscú como autoridades "de facto" para negociar. Añade que es dudoso que los soviets hayan permitido la unión de dichos militares.

## Un obsequio de despedida de todos los diplomáticos americanos al embajador de Chile

### Naufraga la "Santa María"

Madrid.—Todos los Jefes de las misiones diplomáticas americanas acreditados en España han hecho entrega esta mañana al señor Figueroa Angita de una caja de plata con las firmas de los embajadores, ministros y encargados de Negocios. También lo hicieron con otra caja a la señora del Embajador las esposas de los miembros acreditados de América en España.—Cifra.

Madrid.—A las once de la mañana se bendijo solemnemente el Hogar Residencia de los Camilos en la calle de Juan Bravo, actuando el Provincial de la Orden y asistiendo los padrinos señores de Meneses y el alcalde de Madrid. Esta residencia es para caballeros.—Cifra.

Madrid.—Con motivo de la festividad de Nuestra Señora de Madrid, la Diputación asistió a diversos actos religiosos en el Asilo y Hospital Provincial a los que concurrió también una re-

## Dimite el Gobierno Pierlot en Bélgica ante la oposición socialista

### Aplazamiento de las negociaciones griegas

Bruselas.—El presidente del Consejo belga Pierlot, ha presentado su dimisión al Príncipe Regente, Carlos y la de todo su Gobierno. El primer ministro belga ha dimitido a consecuencia de la renuncia de los 5 miembros socialistas del Gobierno, que no ven como bien llevada la política de abastecimiento y alimentos del Gobierno Pierlot.—Efe.

Londres.—Por primera vez se han celebrado elecciones municipales en Aquisgrán y en varios de sus distritos municipales, en los que ya funcionan los diferentes servicios.—Efe.

Atenas.—Han sido aplazadas las negociaciones del Gobierno con el "Eam" y al parecer por haber recusado el Gobierno griego a uno de los representantes del "Eam", al que se dice separado del partido comunista.—Efe.

Sofía.—Ha sido dictada pena de muerte contra la ex Regente de Bulgaria, un O de ellos el Príncipe Cirilo, tío del actual rey, y de todos los ex ministros búlgaros durante los años de acuerdo con Alemania, excepto de dos de ellos.—Efe.

para dejarlos a un lado "cuando pueden prestar un gran servicio, precipitando el derribamiento militar definitivo del Reich".—Efe.

## A 35 kilómetros de Manila

### Las fuerzas yanquis convergen sobre ella desde dos direcciones

Cuartel General de Mac Arthur en Luzón.—En la provincia norte de Batangas en la isla de Luzón, al Sur de Manila, los norteamericanos han efectuado un nuevo desembarco por sorpresa, que no ha costado a los yanquis una sola baja en sus efectivos. El grupo de desembarco fue Usagbut, a 30 kilómetros al Suroeste de la base naval de Cavite. Los VI y VII ejércitos convergen ahora sobre Manila. Ello impedirá la unión de las fuerzas niponas del Norte con las del Sur y flanquea definitivamente las líneas de defensa del Sur de Luzón.

## La entrevista de "los tres"

### Churchill pasó en avión el miércoles por la noche sobre Gibraltar

Reuter, dice que según rumores no confirmados, el primer ministro británico Mr. Churchill llegó a Gibraltar en un avión el pasado miércoles por la noche.—Efe.

Ginebra.—En los círculos anglo-norteamericanos de Ginebra—dice la Agencia DNB—se cree posible que el lugar de la reunión de Churchill-Roosevelt-Stalin sea una ciudad rumana, tal vez, Bucarest.—Efe.

## Se ha cumplido la sentencia contra el príncipe Cirilo, ex regente búlgaro y varios ex ministros

### La crisis belga condicionada a lo que diga el Parlamento

Bruselas.—Ha sido aplazada hasta el próximo martes la dimisión del Gobierno Pierlot, ya que se espera a la reunión del Parlamento belga, siendo éste el único que puede decidir y dictaminar sobre la acción política del Gobierno. Pierlot ha anunciado para dicho día un amplio debate en el Parlamento.—Efe.

Oslo.—Las autoridades alemanas han vuelto a las noruegas el edificio del Parlamento que tenían las autoridades germanas para sus jefes.—Efe.

Berlín.—El pasado verano fueron destruidos 1.389 aviones norteamericanos por la DCA germana, anuncia la DNB.—Efe.

**FICHEROS VISIBLES Y MULTICOPISTAS ROTATIVOS**

# TRIUMF

PAPEL, CERA, TINTA, CORRECTOR Y DEMAS UTILES PARA LOS MISMOS

REPRESENTANTE:

## SERVANDO GONZALEZ

SAN PRUDENCIO, 17 - VITORIA

## Pleno del Consejo de Estado



Acto de la constitución del Consejo de Estado. El Presidente de este alto Organismo toma juramento al Consejero don Luciano Pérez Plateo, Arzobispo preconizado de Burgos.

## Los aliados atraviesan el Moder y en Colmar llegan al Rhin

### Se combate frente a las defensas del Oeste en la "Línea Sigfrido"

Cuartel general del Cuerpo expedicionario aliado.—En el sector al Nordeste de Mouschou continúan su desarrollo las operaciones, y al Suroeste se ha avanzado en unos 800 metros. En avances rápidos, se ha ganado nuevo terreno en la región boscosa y en el extremo meridional de Colmar se nota una fuerte resistencia por parte del enemigo con solo combates locales. Un avance de unos cinco kilómetros ha sido hecho por los aliados al Sur del Canal de Colmar y la artillería aliada bombardea el puente sobre el Rhin en poder de los germanos. Las fuerzas aliadas se hallan enfrente de la "Línea Sigfrido" y avanzan en el río Our, habiendo penetrado en territorio alemán en una distancia de seis kilómetros, ocupando cinco pueblos. Al Norte de Alsacia y frente a dura resistencia enemiga, con un temporal de nieves, se ha avanzado tres kilómetros y los aliados han logrado cruzar el río Moder al Sudeste del bosque y ciudad de Hagenau, donde se combate con dureza. Se combate duramente en zona S. de Hoberhausen y se procede a la limpieza de enemigos al Norte de Estrasburgo. El Rhin ha sido alcanzado en varios puntos al Norte de Colmar por fuerzas francesas y yanquis.—Efe.

Cuartel General aliado del Mediterráneo.—En el frente italiano solo ha habido en los sectores del V y VIII Ejércitos actividad de patrullas y la actividad aérea aliada estuvo concentrada sobre el tráfico y comunicaciones del P6.—Efe.

Berlín.—En el Oeste y a ambos lados de Mouschou, las fuerzas germanas se hallan comprometidas en combates con el enemigo, en la profundidad del campo de resistencia principal, contra los norteamericanos que no cesan en sus ataques. Al Este de Saint Vith es muy dura la lucha y ante las fortificaciones del Oeste, En el frente del Sarre y en la Baja Alsacia los nuevos intentos norteamericanos han sido inutilizados. En la brecha al Este y Nordeste de Colmar el enemigo logró cortar la carretera a Estrasburgo.—Efe.

Berlín.—Una parte de los defensores del Sur de La Gironda rompió profundamente la línea enemiga, cerrando un paso, a través de los cam-

pos enemigos de minas y llegando a la lucha cuerpo a cuerpo logró ocupar un importante sector del frente adversario. Las pérdidas ocasionadas al enemigo son considerables.—Efe.

Paris.—Las fuerzas de Patton se hallan a tres kilómetros de las posiciones fortificadas de la "Línea Sigfrido".—Efe.

Londres.—Han sido ocupadas varias pequeñas poblaciones al Suroeste de Saint Vith. Al Este de Malmédy han sido tomadas varias fortificaciones al asalto de la "Línea Sigfrido".—Efe.

## Se aplaza el nombramiento de Wallece

Washington.—El Senado ha aprobado por 43 votos contra 41, el aplazamiento de la acción de la asamblea sobre el nombramiento para la Secretaría de Comercio del ex vicepresidente de la Unión, Henry Wallace. Así, Roosevelt ha fallado la primera votación en ese asunto y ha fracasado la tentativa de las fuerzas contrarias a Wallace de lograr mayoría en una sesión secreta ejecutiva.

Wallace ha presentado a la comisión de Comercio del Senado, un nuevo memorándum, de 16 páginas, en el que afirma que su labor administrativa fue gran de la Secretaría de Agricultura, mucho mayor que la de Jesse Jones en Comercio.—(Efe).

## ULTIMA HORA

## Se ha cumplido la sentencia contra el príncipe Cirilo, ex regente búlgaro y varios ex ministros

## La crisis belga condicionada a lo que diga el Parlamento

Bruselas.—Ha sido aplazada hasta el próximo martes la dimisión del Gobierno Pierlot, ya que se espera a la reunión del Parlamento belga, siendo éste el único que puede decidir y dictaminar sobre la acción política del Gobierno. Pierlot ha anunciado para dicho día un amplio debate en el Parlamento.—Efe.

Oslo.—Las autoridades alemanas han vuelto a las noruegas el edificio del Parlamento que tenían las autoridades germanas para sus jefes.—Efe.

Berlín.—El pasado verano fueron destruidos 1.389 aviones norteamericanos por la DCA germana, anuncia la DNB.—Efe.

## "España no es un país fácil para adivinos y sibilas"

### Interesante artículo publicado en una prestigiosa revista política italiana

Roma.—Entre los numerosos artículos y sueltos aparecidos en estos meses en la Prensa democrática italiana merece ser señalado por su objetividad el estudio que acaba de publicar el periodista italiano Ricardo Forte en la revista mensual política "Estera", publicación que ha adquirido gran prestigio.

Ricardo Forte regresó hace pocos meses de España, donde residió tres años como corresponsal de importantes periódicos italianos durante los períodos de la República, nuestra guerra y la postguerra. Sabe, por consi-

guiente, cuáles han sido las verdaderas vicisitudes de la política española en los últimos tiempos y, por ello, su artículo titulado "El problema español" puede considerarse, a pesar de algunas aseveraciones erróneas, la exposición más objetiva y completa de lo que ahora se ha dado en llamar el problema español.

Forte empieza recogiendo todas las noticias relativas a las intrigas y campañas que en los últimos meses se han desarrollado en el extranjero contra el régimen de Franco y advierte que España no es país fácil para los adi-

vinos y las sibilas. Afirma que el Movimiento del Franco contó con poderosas razones morales, filosóficas y religiosas, como consecuencia de los acontecimientos que lo precedieron. En España no ha cuajado o no se ha intentado nunca seriamente, afirma, el fundar una democracia cristiana por que el partido católico de Acción Popular se mantuvo demasiado apegado a las viejas fórmulas y costumbres. En el lado opuesto, el anticlericalismo de los partidos de izquierda, la acción sectaria de corrientes antirre-

(Pasa a la siguiente página)

